



Muestra de la zona afectada, en el centro, en el perímetro de El Hondo y dentro de Carrizales. | INFORMACIÓN

Los macrocultivos junto a El Hondo cubren el 6% de humedal protegido en Carrizales

- Los ecologistas se concentran sobre la explotación de 80 hectáreas para denunciar el impacto de esta práctica y reivindicar una agricultura sostenible - La plantación abarca el 2% de toda la zona de especial protección para las aves

0

J. R. Esquinas A. Fajardo

06·02·22 | 20:56 | **Actualizado a las 09:06**

La reciente plantación de macrocultivos sobre el perímetro de amortiguación de El Hondo cubre un 6% del humedal catalogado en el parque agrario de Carrizales y supone una amenaza para el ecosistema y para las aves protegidas. Así lo ha cifrado la Asociación Amigos de los Humedales del Sur de Alicante (AHSA), entidad que también ha cuantificado que la plantación abarca el 2% de toda la zona de especial protección para las aves, sumando El Hondo y Carrizales. Este domingo un grupo de ecologistas de Margalló Elche, junto a otros colectivos como ADR y la colla El Campanà de Crevillent, se concentraron sobre la macroexplotación agrícola bajo plástico, que supera las 80 hectáreas .





Ecologistas de Margalló junto a miembros de ADR y la Colla El Campanà de Crevillent concentrados junto a los macrocultivos junto a el Hondo, ayer. | MATÍAS SEGARRA

Ya hace unos días Margalló alertaba sobre esta práctica, que ha sido expedientada por el Ayuntamiento y la Conselleria de Medio Ambiente, que también tenía constancia del problema tras ponerlo en conocimiento la Junta Rectora del parque, que avisó de la implantación de esta actividad en un entorno sensible del paraje donde nidifican aves protegidas como la canastera. Vicent Sansano, presidente de la junta rectora, también acudió ayer al encuentro para denunciar la situación.



La empresa carece de licencia de obra para la balsa construida en esa zona que perimetra el humedal y tiene dos informes desfavorables de Medio Ambiente desde el año pasado, como ya desveló este diario. Desde la Asociación de Amigos de los Humedales del Sur recalcan que la zona afectada también está blindada por la Unión Europea a través de la Red Natura 2000 como zona de especial protección para las aves (ZEPA) de El Hondo donde también se incluyen las zonas húmedas catalogadas de Carrizales y de El Hondo de Amorós.

«Es un despropósito que ahí siga desde que lo denunciemos en octubre pese a que se ha alterado de forma sustancial un espacio agrícola tradicional utilizado como hábitat por distintas especies de aves», criticó el vicepresidente de AHSA, Miguel Ángel Pavón, para recriminar esta explotación y reivindicar un modelo adecuado, ya que este parece que no cuenta con el consentimiento de ninguna administración. «La Conselleria de Medio Ambiente no lo autorizó desde el principio, y a pesar de ello la empresa lleva trabajando desde hace un año tras realizar movimientos de tierras e instalar riego por goteo y una balsa de agua. El enclave sobre el que se asienta la explotación agrícola forma parte del paisaje de relevancia regional PRR 34 Humedales d'Elx y Santa Pola», un PRR que forma parte del grupo 12 humedales del litoral valenciano y sistemas agrarios próximos», añadió.

Marcha

A la marcha este domingo acudieron adultos y algunos niños. Fue en bicicleta y partió desde el Hospital del Vinalopó y por los senderos que atraviesan todas las elevaciones de El Progreso hasta la de «Sivaes», cerca de El Hondo. Desde allí acudieron a pie con pancartas reivindicando medios agrarios que no impacten de lleno contra la flora y fauna autóctona, más cuando desde el Parque de Carrizales hay un trabajo constante para conseguir un modelo de agricultura sostenible. Esta concentración sirvió también para celebrar el día de los Humedales, efeméride que tuvo lugar el 2 de febrero.